
発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）新設校（合志楓の森
小学校・中学校）におけ
る、通学路の安全確保に
ついて

①新設校の通学路の選定は進んでいるのか。

②黒石原区内の横断歩道や信号機の設置など、安全を確保するための整
備、現在の計画はどのようになっているか。

③菊池恵楓園の東側の土地の、住宅が立ち並ぶ前の土地利用計画や総
合的なインフラ整備の、合志市としての今後の方向性は。

④合志中学校における、スクールバス導入に関する合志市の考えは。

（２）新設校（合志楓の森
小学校・中学校）に通う
児童や生徒、保護者へ
の人権教育について

子ども達や保護者に対する、新設校が開校する前のハンセン病や菊池恵
楓園・旧菊池医療刑務支所の歴史などの人権教育に対する合志市の考え
は。

（３）合志市保健福祉セン
ター「ふれあい館」の設
備について

避難所に指定されている「ふれあい館」における、自家発電装置の導入に
ついての合志市の考えは。

（１）市職員・教職員の勤
務時間、休暇等に関して

【市職員】
①市職員正規人数と非正規雇用の人数

②他律的業務の人数と部署

③長期病欠の人数と部署

④今後の職員採用の計画

⑤職員配置の計画

【教職員】
⑥教職員正規人数と非正規雇用の人数

⑦労働安全衛生法に基づいて職員の勤務時間と健康を管理しているか。

⑧長期病欠の人数と部署

⑨今後の教職員採用について県への要望は

（２）避難行動要支援者
名簿について

①要支援者の更新はどのように行なっているのか。

②対象者の平常時の見守りは民生委員児童委員が行なっているが、災害
時に救出する自治体の体制は整っているのか。サポーター養成が必要で
は。

③個別に地図に落とし込んだ資料を基に、自治会と話し合っているのか。

④防災の知識や意欲がある市防災士協会に協力を仰いではいかがか。

（３）水道の休開栓業務
について

水道は生活に欠かせないので、熊本市や大津町で行なっている水道の休
開栓の受付を日曜日に行なったらいかがか。
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）成年後見人制度に
ついて

①合志市の現状について

②後見人育成に向けた市の取り組みは。

③今後の方向性について

（２）行政評価システムに
ついて

①市として現状をどのようにとらえているか。

②職員の資質向上に役立っているか。

③今後の方向性について

（１）消費税増税の影響
について

①法人市民税の税率引き下げにより、税収減になるのか。

②地方消費税についてはどうなるのか。

（２）図書館・マンガミュー
ジアムの指定管理につ
いて

指定管理者に具体的に何を求めるのか。

（３）図書館の役割につ
いて

①課題解決に図書館を利用することについて

②職員の能力向上に図書館が使えないか。

③図書館活用法の出前講座

④図書館協議会の法的位置付けとして館長が指定管理団体の所属である
ことに問題はないか。

（1）人権問題について

①７月２７日の合志市人権研究大会について

②人権尊重のまちづくり条例の制定について

③ＳＤＧｓの１０の目標（人や、国の不平等をなくそう）について

④ＳＤＧｓの１７の目標の１６９のターゲットの中で１０の目標の中の１０のター
ゲットの項目の２について

⑤学校教育（人権）の中に児童生徒がＳＤＧｓを学ぶ機会の取り組みにつ
いて

⑥教職員のＳＤＧｓの研修について

（２）読書の推進について
読書のバリアフリーについて
（読書バリアフリー法）が６月２１日に成立し本市の取り組みについて

（３）市民の相談体制に
ついて

断らない相談について

（４）市の発言強化につ
いて

クール合志市について
市の文化や、地域に眠る宝の発信強化について
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）「合志市地域防災計
画書」について

①指定避難所へのWi-Fi設置予定について

②熊本地震をはじめとして過去の災害の記録を記載してはどうか。

③通電火災あるいは感震ブレーカーの記述を。

（２）地区防災計画の進
捗について

①現在の進捗を伺う。

②過去の災害の記憶を地区の先輩方にお話を聞いて、地区の特性等を地
区防災計画に生かすとされているが。

（３）坪井川水系堀川浸
水想定について

先般示された同浸水想定では本市の住宅市街地が浸水するようになって
いる。

（４）防災拠点センターの
進ちょくおよび指定避難
所の防災機能について

①同センターの防災設備および備蓄関係について伺う。

②また、他の指定避難所に防災機能を持たせる計画はあるのか。

（５）熱中症対策について

①昨年は「危険な暑さに対する対策会議」が開かれ、４項目の指示事項が
決定され実施された。本年はどのような対策がとられているのか。

②環境省熱中症予防情報サイトの暑さ指数（WBGT）の活用について。

（６）児童虐待について
厚生労働省のまとめでは、全国の児童相談所が対応した児童虐待の件数
は、約15万9,000件と昨年と比べて２万件以上増加している。この増加の原
因と特徴を、本市の状況と合わせて伺う。

（７）ゾーン30について
①永江団地で整備中のゾーン30の現在の進捗と期待される効果を伺う。

②他の区域への拡大する考えはないのか。
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（1）セイフティーパトロー
ル年間事業内容及び地
域見守りサポーターにつ
いて

テーマ：学校内外における子どもたちの安全確保
　６月末時点では１社との契約であるが

①パトロールの範囲は市内全域か

②パトロールの時間帯および方法（徒歩、車両）は

③巡回は１日何回を基準としているか

④他の警備会社等との入札は予定していないのか

⑤地域見守りサポーターの７月までの登録者総数および活動内容は

（２）学校内への不法侵
入者対処要領等につい
て

①対処要領マニュアルは作成してあるか

②各小・中学校に設置している刺股の本数は

③１年間における刺股使用法の訓練の頻度は

④授業中の正門（裏門等含む）の施錠状態は

（３）市保有の青パト車に
ついて

①現在市では何台保有しているのか

②小中学生下校時の見守りが一部地域を除き手薄と思われるので増車を
し、抑止力を高めるべきと思うが

（４）登下校時の安全確
保について（南ケ丘小校
区）
「別紙、現地周辺図参
照」

武蔵野台北側地区（南ケ丘小校区）の登下校時の安全確保について、別
紙周辺図により以下の①～⑤までの状況を説明し、市の対応策等の見解
を問う

①横断歩道の早期標示及び手押し式信号等の設置　（図NO、①）

②速度制限（３０キロ以下）等の標識の設置
（図NO、②）

③路側帯（両側）の白線及び緑色の塗布
（図NO、③）

④停止線及び止まれ標示の塗布
（図NO、④）

⑤前期③の区間の一時通行規制（７～８時）
（図NO、⑤）
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）住宅政策について

①市営住宅の現状について

②住宅マスタープランの内容と今後の方針について

③市営住宅は今後のまちづくりを考えれば、削減ではなく充実こそ必要で
はないか。見解を求める。

（２）子育て支援について

①子どもの医療費無料化について

・県内どこでも窓口無料化にすることの庁内での検討状況。

・大津町、菊陽町、菊池市ではすでに県内医療機関すべてで現物給付化
となっている。合志市でも実施すべきではないか。

②ひとり親家庭の医療費助成制度について

・あらためて現物給付化を求めるが見解は。

（３）子どもの遊び場の整
備について

須屋地区に子どもたちの遊び場を

・現在の公園の現状。十分要望等を満たしていると考えているか。

・遊具の老朽化対策について

・須屋地区は人口増加に伴い、子どもたちが安全に思い切り遊べる、十分
なスペースの、遊具も充実した公園等の整備が切実な願いとなっている。
新たな公園や児童館の整備が須屋地区で必要だと考えるが見解を求め
る。

（１）窓口業務について
① ワンストップサービスについて

②手話通訳設置事業について

（２）教員不足について

①教員不足の現状と原因について

②教員不足にどのように対応しているのか。

③今後取り組むこと。

（３）学校給食について

①調理員不足の現状について

②調理員不足にどのように対応しているのか。

③今後取り組むこと。
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